



Le Valais en Suisse Deux cents ans d'histoire commune et d'intérêts partagés

« L'Acte de réunion » signé le 4 août 1815 entre la Diète de la Confédération suisse et la République du Valais affirme en préambule que « cette réunion définitive » est « avantageuse au [sic] deux parties et faite pour renforcer par une entière communauté de destinées et d'intérêts les sentiments d'affection qui les unissent depuis des siècles ». En ce début de 19ème siècle, au sortir de temps troublés et prenant acte du contexte européen caractérisé par de grands changements, les autorités fédérales et valaisannes ont fait acte d'une volonté visionnaire, reconnaissant la nécessité des temps, pour conclure une réunion « achevée et définitivement arrêtée à perpétuité ».

Deux cents ans plus tard, le Gouvernement du Valais constate que la vision exposée en cinq brefs articles de l'Acte de réunion a été et demeure profitable aux deux parties contractantes. Il ne doute pas qu'il en aille de même dans le futur.

Les relations fructueuses entre le Valais et la Suisse marquent désormais tous les champs de l'action publique. Ce sont autant d'échanges, de débats - parfois des divergences - qui, caractérisés par la solidité et la stabilité des relations, débouchent sur des solutions respectueuses de chacun, gages de leur efficacité.

Le Valais a le privilège de pouvoir compter sur l'esprit de solidarité d'une Suisse qui respecte les différences dont elle a fait l'essence de son identité profonde et la source de son développement.

A travers sa diversité, le Valais est un enrichissement pour la Suisse. C'est un canton fier d'une population dynamique porteuse d'une culture marquée par son bilinguisme, l'héritage de ses devanciers et la vitalité de celles et ceux qui la façonnent aujourd'hui, un canton fier et responsable d'un territoire dont la puissance et la beauté de sa nature alpine le prédestinent à l'accueil, un canton qui est partie prenante d'une économie à la fois fortement intégrée à celle du pays et ouverte sur les régions voisines.

Le Valais vit au quotidien avec la Suisse un partenariat qu'il nous plaît d'animer et de renforcer, pour lequel nous nous engageons avec détermination et conviction. Les Valaisannes et les Valaisans sont aujourd'hui infiniment heureux d'être des Suissesses et des Suisses.

Bienvenue aux réjouissances du Bicentenaire de la réunion de la République et Canton du Valais à la Confédération.

Le Conseil d'Etat du Canton du Valais


Jacques Melly
Président du Conseil d'Etat
Staatsratspräsident


Esther Waeber-Kalbermatten
Vizepräsidentin des Staatsrats
Vice-Présidente du Conseil d'Etat


Oskar Freysinger
Conseiller d'Etat
Staatsrat


Maurice Tornay
Conseiller d'Etat
Staatsrat


Jean-Michel Cina
Staatsrat
Conseiller d'Etat

Das Wallis in der Schweiz Zweihundert Jahre gemeinsame Geschichte und Interessen

Die am 4. August 1815 zwischen der Eidgenössischen Tagsatzung und der Republik Wallis unterzeichnete „Vereinigungs-Akte“ besagt in ihrer Präambel, dass diese «endliche Vereinigung [...] für beide Teile gleich vorteilhaft und geeignet ist, [um] die seit Jahrhunderten gegenseitig bestandenen freundschaftlichen Verhältnisse durch eine völlige Gemeinschaft der Schicksale und Interessen immer mehr zu befestigen». Vor dem historischen Hintergrund des Wandels im 19. Jahrhundert, in dem Europa durch unruhige Zeiten geprägt war, haben die eidgenössischen und die Walliser Behörden durch einen visionären Blick die Notwendigkeit erkannt, «die Vereinigung vollendet und definitiv auf ewige Zeiten» abzuschliessen.

Zweihundert Jahre später stellt die Walliser Regierung fest, dass die in den fünf kurzen Artikeln der Vereinigungsurkunde enthaltene Sichtweise den beiden Vertragsparteien noch immer zugutekommt. Und sie zweifelt nicht daran, dass dies in Zukunft weiterhin der Fall sein wird.

Die gemeinsame Geschichte des Wallis und der Schweiz ist eine Geschichte von fruchtbaren Beziehungen, die heutzutage sämtliche Bereiche der öffentlichen Tätigkeit betreffen. Es ist eine Geschichte von Austausch und Debatten, manchmal auch von Meinungsverschiedenheiten, die aber dank der Solidität und Stabilität stets Lösungen hervorgebracht haben, die beide Seiten respektieren – eine notwendige Voraussetzung für deren Wirksamkeit.

Das Wallis in der Schweiz - das bedeutet auch das Privileg, auf eine echte Solidarität innerhalb eines Landes zählen zu können, in dem den Unterschieden Rechnung getragen wird. Eine Solidarität, die seine Identität geschmiedet hat und seiner Entwicklung zugrunde liegt.

Das Wallis als Kanton in seiner Vielfältigkeit ist der Schweiz auch eine Bereicherung. Ein Kanton mit Stolz auf seine dynamische Bevölkerung, auf seine Wurzeln, auf seine Kultur – geprägt durch die Zweisprachigkeit und die Willenskraft seiner Vorfahren –, stolz auf die Schönheit seiner imposanten Bergwelt und vielfältigen Landschaft, die ihm die Bestimmung als Gastkanton vorgaben, aber auch auf seine in die Schweiz integrierte und zugleich weltoffene Wirtschaft.

Das Wallis und die Schweiz ist schliesslich eine Partnerschaft, die wir gerne beleben und stärken möchten und für die wir uns mit Entschlossenheit und Überzeugung einsetzen. Walliserinnen und Walliser sind heute überaus zufriedene Schweizerinnen und Schweizer.

Herzlich willkommen zu den Feierlichkeiten des 200-Jahr-Jubiläums der Vereinigung der Republik und des Kantons Wallis mit der Schweizerischen Eidgenossenschaft.

Sitten, den 5. August 2015

Der Staatsrat des Kantons Wallis